

**KEMAMPUAN MENULIS SURAT LAMARAN
PEKERJAAN DENGAN MEDIA CANVA PADA SISWA
SMK DHARMAPALA PANJANG
BANDAR LAMPUNG TAHUN
PELAJARAN 2021/2022**

Cindy Valentine¹, Supriyono², Frieska Maryova R.³

¹²³STKIP PGRI Bandar Lampung

Valentinecindy81@gmail.com¹, supriyono7863@gmail.com²,
yova041188@gmail.com³

Abstrak: Permasalahan dalam skripsi ini berkenaan dengan kemampuan menulis surat lamaran pekerjaan dengan media Canva pada siswa kelas XII SMK Dharmapala Panjang Bandar Lampung tahun pelajaran 2021/2022. Tujuan penelitian untuk mengetahui dan mendeskripsikan kendala-kendala dalam menulis surat lamaran pekerjaan dengan media Canva yang ditulis oleh siswa kelas XII SMK Dharmapala Panjang Bandar Lampung 2021/2022. Metode penelitian menggunakan deskriptif kualitatif. Subjek penelitian ini adalah seluruh siswa kelas XII SMK Dharmapala Panjang Bandar Lampung 2021/2022 yang berjumlah 20 orang dalam kelas XII. Teknik pengumpulan data menggunakan teknik penugasan menulis surat lamaran pekerjaan dengan media Canva. Analisis menggunakan kualitatif. Berdasarkan kemampuan siswa dalam menulis surat lamaran pekerjaan dengan media Canva dengan memperhatikan sistematika penulisan surat lamaran, memperhatikan kesalahan-kesalahan kalimat dalam menulis surat lamaran serta kendala-kendala dalam memilih desain pada aplikasi Canva masuk dalam kategori kemampuan cukup, maka kemampuan siswa menunjukkan dalam kategori baik dari sekian banyak siswa di dalam kelas yang diberikan tugas menulis surat lamaran pekerjaan dengan media Canva. Hal ini disebabkan beberapa siswa yang mengerjakan tugas menulis surat lamaran pekerjaan dengan media Canva, unsur yang dikemukakan cukup lengkap dari lengkap dari sistematika penulisan surat lamaran pekerjaan, mulai dari salam pembuka, isi surat dan salam penutup. Pada bagian isi juga sudah dikemukakan. Akan tetapi ada beberapa kalimat, kata, serta penggunaan tanda baca yang tidak tepat yang terdapat pada hasil tugas surat lamaran pekerjaan yang dibuat siswa.

Kata Kunci: Surat Lamaran Pekerjaan, Media Canva

Abstract: The problem in this thesis is about the ability to write a job application letter using Canva media for class XII students of SMK Dharmapala Panjang Bandar Lampung for the academic year 2021/2022. The purpose of the study was to find out and explain the obstacles in writing a job application letter using Canva media written by class XII students of SMK Dharmapala Panjang Bandar Lampung 2021/2022. The

research method uses descriptive qualitative. The subjects of this study were all class XII students of SMK Dharmapala Panjang Bandar Lampung 2021/2022 which opened 20 people in class XII. The data collection technique used the assignment technique of writing a job application letter using Canva media. Analysis using qualitative. Based on the student's ability to write a job application letter with Canva media by paying attention to the systematics of writing a cover letter, paying attention to sentence errors in writing a cover letter and the constraints in choosing a design on the Canva application, it is included in the category of sufficient ability, then the student's ability shows in the category both from the large number of students in the class who were given the task of writing a Job application letter with Canva media. This is because some students who are working on writing a job application letter using Canva media, are not sure that it is complete enough from the systematics of writing a job application letter, starting from the opening greeting, the contents of the letter and the closing greeting. It has also been stated in the content section. However, there are some sentences, words, and the use of inappropriate punctuation in the results of the job application letter assignments made by students.

Keywords: *Job Application Letter, Media Canva*

PENDAHULUAN

Surat adalah sarana komunikasi untuk menyampaikan informasi tertulis oleh suatu pihak kepada pihak lain dengan tujuan memberitahukan maksud pesan dari si pengirim. Informasi yang diberikan di dalam surat berupa pengantar, pemberitahuan, tugas, permintaan, perjanjian, pesanan, perintah, laporan dan putusan. Selain itu, surat juga dapat berisi peringatan, teguran, dan penghargaan.

Surat lamaran pekerjaan adalah surat yang berisi permohonan untuk bekerja di suatu lembaga, perusahaan, atau perseorangan terbatas (PT) yang pada umumnya memiliki bagian-bagian berisi identitas diri, jasa yang dapat dilakukan, pendidikan, hingga keterangan keahlian, dan pengalaman.

Tak bisa dipungkiri, surat lamaran pekerjaan menjadi salah satu di antara aspek penting saat sedang mencari atau melamar pekerjaan. Saat melamar pekerjaan, seseorang diminta harus menulis surat lamaran pekerjaan dengan menarik serta baik dan benar agar peluang diterima di perusahaan impian semakin besar. Maka menulis surat

lamaran pekerjaan dengan menggunakan media Canva ini dapat sangat membantu mempermudah untuk membuat surat lamaran yang menarik sehingga meningkatkan peluang dalam meraih lowongan pekerjaan impian.

Menulis surat lamaran pekerjaan merupakan salah satu dari pembelajaran khususnya kelas XII semester genap. Kemampuan tersebut telah dijelaskan dalam kompetensi dasar yakni 4.2 menyusun surat lamaran pekerjaan dengan memperhatikan isi, sistematika dan kebahasaan. Dengan indikator mendata ciri kebahasaan surat lamaran pekerjaan, menyusun surat lamaran pekerjaan dengan memerhatikan isi, sistematika, dan kebahasaan. Pada saat melaksanakan prapenelitian yang dilakukan di SMK Dharmapala Panjang Bandar Lampung pada tanggal 10 Desember 2021 dengan mewawancarai ibu Dechri Giyanis, S.Pd. yaitu, menunjukkan bahwa masih terdapat kesalahan-kesalahan bahwa siswa masih belum mampu dalam menulis surat lamaran pekerjaan dengan baik dan benar. Hal ini dapat dilihat dari tugas

yang diberikan oleh guru mata pelajaran Bahasa Indonesia.

Kemampuan menulis surat lamaran pekerjaan siswa kelas XII SMK Dharmapala Panjang Bandar Lampung masih terlihat ada yang belum maksimal dari beberapa aspek, yaitu siswa masih banyak yang bingung pada pemilihan kata sehingga dalam menulis surat lamaran pekerjaan masih banyak menggunakan kata yang berulang. Adapun aspek atau bagian surat lamaran pekerjaan yaitu penulisan sistematika surat lamaran pekerjaan yang bagian-bagiannya terdiri dari penulisan, gaya bahasa, sumber lamaran, kualifikasi pelamar, lampiran-lampiran riwayat hidup dan referensi pelamar. Berdasarkan silabus pembelajaran mengenai surat lamaran pekerjaan terdapat indikator yang harus dicapai siswa yaitu siswa diharapkan mampu menulis surat lamaran pekerjaan. Dengan demikian, menulis surat lamaran pekerjaan perlu dikuasai dan dimengerti oleh siswa secara menyeluruh. Hal ini bertujuan agar siswa terampil dalam menulis sebuah surat lamaran pekerjaan. Oleh karena itu peneliti memilih SMK Dharmapala Panjang Bandar Lampung karena siswa menerima materi yang berkaitan dengan menulis surat lamaran pekerjaan yaitu pada kompetensi dasar menyusun surat lamaran pekerjaan dengan memperhatikan isi, sistematika dan kebahasaan. Peneliti berharap siswa lebih mampu dalam menulis surat khususnya menulis surat lamaran pekerjaan dengan menggunakan media Canva. Selain itu, peneliti ingin mengetahui apakah siswa sudah memahami penulisan surat lamaran pekerjaan dengan menggunakan media Canva, yang membedakan dengan jenis surat lamaran pekerjaan yang lainnya. Alasan ketiga, peneliti memilih SMK Dharmapala Panjang Bandar Lampung karena belum ada mahasiswa STKIP PGRI Bandar Lampung yang meneliti di sekolah tersebut.

Pengertian Menulis

Menurut Harum (2014:2) menulis merupakan salah satu keterampilan berbahasa sangat dibutuhkan pada masa sekarang. Keterampilan menulis tidak mudah dimiliki dan memerlukan waktu yang lama untuk memperolehnya. Dengan menulis seseorang dapat mengekspresikan ide-ide atau gagasannya melalui bahasa tulis.

Menurut Suhendra (2015) mengartikan Keterampilan menulis adalah keterampilan setiap individu untuk mencurahkan gagasan dan idenya ke dalam bentuk tulisan. Banyak orang menganggap menuangkan ide dalam bentuk tulisan lebih sulit dibandingkan menuangkan gagasan dalam bentuk lisan (oral).

Menurut Mardiyah (2016: 4) menulis merupakan aktivitas manusia yang terarah dan sadar untuk menuangkan ide, gagasan, pikiran, atau pengalaman dalam bentuk tulisan yang diorganisasikan secara sistematis dengan menggunakan kalimat yang logis, sehingga orang lain dapat memahami maksud yang disampaikan sesuai dengan tujuan penulis.

Berdasarkan pendapat di atas dapat disimpulkan bahwa menulis adalah proses penyampaian pemikiran, perasaan seseorang melalui media tulis kepada orang lain dengan jelas. Dalam kegiatan menulis terdapat suatu kegiatan merangkai, menyusun, melukiskan suatu lambang, tanda, tulisan berupa kumpulan huruf yang membentuk kata.

Pengertian Surat

Surat adalah alat komunikasi tertulis, atau sarana untuk menyampaikan pernyataan maupun informasi secara tertulis dari pihak satu ke pihak yang lain. Informasi tersebut bisa berupa pemberitahuan, pernyataan, pertanyaan, permintaan, laporan, pemikiran, sanggahan dan lain sebagainya Marjo (2011:15).

Menurut Meilinda (2016:146) Surat merupakan sebuah media komunikasi yang mempunyai tujuan untuk menyampaikan informasi kepada penerima maksudnya adalah .

Menurut Purwandari (2017:23) Surat adalah alat komunikasi yang berisi informasi atau pesan tertulis yang dikirim dari satu pihak ke pihak lain.

Suprpto (2006) menjelaskan bahwa surat merupakan alat komunikasi antara dua pihak yang berupa tulisan dalam kertas atau lainnya, seseorang menulis surat tidak lain untuk mengkomunikasikan atau menginformasikan suatu gagasan dan pikirannya kepada pihak lain, baik atas nama pribadi atau yang lainnya.

Selanjutnya menurut Sari (2018: 93) menjelaskan bahwa surat merupakan salah satu alat yang berisi tulisan, pernyataan, suatu kabar, harapan, perintah, laporan dan tanggapan yang sesuai dengan keinginan dari penulis kepada seseorang, pihak satu ke pihak lain, atau antara lembaga satu ke lembaga lainnya yang dikehendakinya. Dengan kata lain, surat menyurat itu merupakan salah satu kegiatan berbahasa dalam bentuk komunikasi tertulis.

Jadi, dapat disimpulkan bahwa surat adalah sebagai alat atau media komunikasi tertulis untuk menyampaikan warta atau berita dari satu pihak kepada pihak lain. Pengirim surat yang tentunya memiliki tujuan dalam pembuatan surat yang dikirim kepada penerima surat tujuannya tentu untuk menyampaikan maksud yang diberikan dari pihak pengirim ke penerima atau bisa juga sebagai bentuk hubungan kerja antara suatu perusahaan.

Surat Lamaran Pekerjaan

Menurut Suprpto (2004: 137) surat lamaran pekerjaan merupakan jenis surat pribadi kekinian yang berisi permohonan untuk memperoleh suatu jabatan atau pekerjaan tertentu. Surat

lamaran pekerjaan disebut juga dengan istilah rekes.

Menurut Marjo (2011: 223) mengemukakan surat lamaran kerja adalah surat permohonan yang dibuat oleh pencari kerja (pelamar pekerjaan), untuk kemudian dikirimkan kepada suatu badan usaha atau instansi guna mendapat pekerjaan atau jabatan yang sesuai dengan lowongan pekerjaan yang ditawarkan.

Selanjutnya menurut Najamudin dan Sukarismanti (2020: 360) surat lamaran pekerjaan adalah surat yang dibuat dan dikirimkan oleh seseorang yang ingin bekerja di sebuah kantor. Surat lamaran pekerjaan termasuk surat dinas atau surat resmi. Oleh karena itu, terdapat aturan-aturan tertentu yang harus diperhatikan dalam penulisannya.

Dari beberapa pendapat di atas jadi dapat disimpulkan bahwa surat lamaran pekerjaan adalah surat yang dibuat oleh seseorang yang membutuhkan pekerjaan yang disampaikan kepada institusi atau lembaga tertentu yang berisikan permohonan untuk bekerja di perusahaan tersebut yang sedang mencari karyawan baru, yang biasanya juga dilengkapi dengan daftar riwayat hidup.

Pengertian Aplikasi Canva

Aplikasi Canva menurut Rahmatullah et al (2020: 319) dalam jurnalnya mengatakan bahwa aplikasi Canva adalah aplikasi online yang dapat kita manfaatkan untuk membuat media pembelajaran. Dalam Aplikasi Canva juga terdapat banyak template yang bisa digunakan yaitu untuk infografis, grafik, poster, presentasi, brosur, logo, resume, flyer, dokumen A4, kartu, surat kabar, komik strip, cover majalah, undangan dan masih banyak lagi yang bisa digunakan pada aplikasi Canva.

Menurut Sholeh, et.al (2020: 432) aplikasi Canva adalah aplikasi yang dapat digunakan untuk melakukan desain grafis. Penggunaan aplikasi Canva dapat

meningkatkan kreativitas dalam membuat desain poster, presentasi, dan konten visual lainnya. Dalam melakukan desain, aplikasi Canva menyediakan beragam foto yang dapat digunakan sebagai ilustrasi konten, konten dalam bentuk template sehingga dapat langsung digunakan, jenis huruf dan berbagai ilustrasi lainnya dalam menunjang kreativitas dalam membuat desain.

Menurut Astuti (2021: 9) aplikasi Canva salah satu aplikasi yang gratis dan terbuka untuk umum. Aplikasi Canva dapat membantu kita membuat desain yang kita inginkan tanpa harus mendesain dari awal dan tanpa perlu menginstal aplikasinya. Di dalamnya terdapat desain dan animasi yang bisa kita gunakan dengan mudah. Kita hanya perlu membuat desain yang sesuai dengan kebutuhan kita.

Menurut Andriana, et.al (2021: 95-98) Canva merupakan tools aplikasi desain grafis yang dapat membantu dalam membuat, merancang, atau mengedit desain bagi pemula secara online. Desain tersebut dapat berupa desain kartu ucapan, poster, brosur, infografik, bahkan presentasi. Canva dapat digunakan dalam beberapa versi yaitu web, iPhone, dan android. Ada beberapa kelebihan Canva seperti memiliki beragam desain grafis yang menarik, bermanfaat untuk mengasah kreativitas, lebih menghemat waktu dalam desain, praktis, memiliki kualitas gambar dengan resolusi yang baik, dapat mendukung kolaborasi, bisa mendesain dengan PC atau Android, dan hasil dapat diunduh dalam bentuk jpg dan pdf.

Selanjutnya menurut Supradaka (2022: 63) aplikasi Canva adalah program Design Online yang menyediakan berbagai tools atau alat editing untuk membuat berbagai design grafis seperti poster, flyer, infografik, banner, card, invitation, presentation, facebook, cover dan masih banyak lagi. Selain itu, ada juga alat editing untuk foto, diantaranya ada photo editor, photo

filters, photo frame,stickers, icon dan desain grids.

Dari beberapa pendapat di atas, dapat disimpulkan bahwa Aplikasi Canva adalah aplikasi berbasis online yang sudah banyak digunakan di kalangan pelajar, mahasiswa, serta tenaga pendidik. Kemajuan teknologi membuat masyarakat memutuskan untuk mengubah kebiasaan mereka salah satunya, membuat surat lamaran pekerjaan yang awalnya hanya sebatas menulis diatas kertas, kini masyarakat memutuskan untuk merubah hal tersebut menjadi kegiatan yang lebih modern. Dengan menggunakan aplikasi Canva dengan segala hal yang dapat dilakukan di dalamnya, dari membuat power point, poster, pamflet bahkan surat lamaran pekerjaan.

Berikut langkah-langkah penggunaan aplikasi Canva:

1. Sign-up ke Canva dengan login ke aplikasi yang sudah diunduh. Ada beberapa cara untuk sign-up di Canva yaitu bisa menggunakan Facebook, Gmail maupun registrasi dengan mengisi data pribadi untuk membuat akun canva.
2. Pilih Kebutuhan Canva menyediakan berbagai pilihan seperti Presentation, Video, Instagram post, dan lain sebagainya. Dalam hal ini, pengguna diarahkan untuk memilih Presentation untuk membuat presentasi bahan ajar.
3. Pilih Lembar kosong (*template*). Disini terdapat lembar kerja kosong yang merupakan area desain. Lembar ini memungkinkan pengguna untuk mendesain template sesuai keinginannya. Pilihan lain yang tersedia adalah bermacam template yang sudah tersedia sehingga memudahkan pengguna untuk memilih template yang sesuai.
4. Gunakan fitur – fitur Canva. Canva memiliki banyak fitur yang memudahkan pengguna untuk mendesain dalam hal ini membuat bahan ajar.

5. Menyimpan hasil. Canva juga memiliki fungsi auto save, sehingga pengguna tidak perlu khawatir ketika lupa menyimpan desain yang sudah dikerjakannya. Selain itu ada juga fungsi Bagikan, Unduh, dan Tampilkan.

METODE

Pendekatan Penelitian

Penelitian ini menggunakan metode penelitian secara deskriptif berupa kata-kata atau tulisan.

Teknik Pengumpulan Data

Teknik dalam pengumpulan data yaitu dengan unjuk kerja dimana siswa ditugaskan untuk menulis lamaran pekerjaan menggunakan media canva, selain itu digunakan juga teknik penunjang seperti observasi, wawancara dan dokumentasi.

Teknik Analisis Data

Teknik analisis data yang digunakan pada penelitian ini adalah menggunakan deskriptif kualitatif dengan langkah-langkah sebagai berikut:

1. Mengumpulkan dan membaca hasil kerja siswa.
2. Mengoreksi hasil kerja siswa dalam menulis surat lamaran pekerjaan sesuai dengan aspek menulis surat lamaran pekerjaan (sistematika penulisan surat, kesalahan-kesalahan kalimat dalam penulisan surat lamaran, kendala dalam memilih desain pada aplikasi Canva)
3. Mendeskripsikan ketidaktepatan surat lamaran pekerjaan yang ditulis siswa berdasrkan aspek-aspek tersebut secara kualitatif.
4. Menyimpulkan penelitian.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Hasil Penelitian

Analisis data berdasarkan sistematika penulisan surat lamaran pekerjaan dengan media Canva siswa

kelas XII SMK Dharmapala Panjang Bandar Lampung dengan 3 siswa yang tergolong sangat baik sebagai berikut:

Data (1) AK

Berdasarkan data hasil surat lamaran pekerjaan AK dapat disimpulkan bahwa sistematika penulisan surat lamaran pekerjaan yang dibuat AK sangat baik memenuhi sistematika penulisan surat lamaran pekerjaan yang sudah ditentukan. Terdapat tempat dan tanggal pembuatan surat, lampiran dan hal, alamat surat, adanya salam pembuka di awal surat, alinea pembuka, isi surat, serta penutup dan tidak lupa diberi tanda tangan diakhir surat lamaran pekerjaan yang dibuat.

Data (2) AK

Berdasarkan data hasil surat lamaran pekerjaan AK dapat disimpulkan bahwa sistematika penulisan surat lamaran pekerjaan yang dibuat AK sudah sangat baik memenuhi sistematika penulisan surat lamaran pekerjaan yang sudah ditentukan. Dari beberapa sistematika penulisan surat lamaran pekerjaan dari tempat dan tanggal pembuatan surat sampai penutup semua sudah dicantumkan siswa sampel AK.

Data (3) AR

Berdasarkan data hasil surat lamaran pekerjaan AR dapat disimpulkan bahwa sistematika penulisan surat lamaran pekerjaan yang dibuat AR sangat baik memenuhi sistematika penulisan surat lamaran pekerjaan yang sudah ditentukan. Terdapat tempat dan tanggal pembuatan surat, lampiran dan hal, alamat surat, adanya salam pembuka di awal surat, alinea pembuka, isi surat, serta penutup dan tidak lupa diberi tanda tangan diakhir surat lamaran pekerjaan yang dibuat.

Analisis data berdasarkan sistematika penulisan surat lamaran pekerjaan dengan media Canva siswa kelas XII SMK Dharmapala Panjang

Bandar Lampung dengan 3 siswa yang tergolong cukup baik sebagai berikut:

Data (1) HS

Berdasarkan data hasil surat lamaran pekerjaan HS dapat disimpulkan bahwa sistematika penulisan surat lamaran pekerjaan yang dibuat HS cukup baik dikatakan cukup baik karena sistematika penulisan surat lamaran pekerjaan yang dibuat siswa belum lengkap tidak seperti yang sudah ditentukan. Kesalahan yang ditemukan yaitu pada bagian atas surat sebaiknya jangan menggunakan kata “kepada” contoh benar nya seperti “Yth. PT. PLN Persero”. Kesalahan lainnya yaitu tidak adanya lampiran dan perihal yang berada di awal surat yang wajib ditulis secara utuh dan tanpa disingkat. Kemudian jumlah yang menunjukkan kuantitas lampiran juga harus ditulis dengan huruf. Sampel data hasil kerja siswa HS juga tidak ditemukan adanya tanda tangan pada salam penutup. Tanda tangan dan nama berguna untuk menginformasikan bahwa pelamar benar-benar menulis lamaran tersebut atas keinginan diri sendiri dan ditulis tepat di bawah salam penutup.

Data (2) JA

Berdasarkan data hasil surat lamaran pekerjaan JA dapat disimpulkan bahwa sistematika penulisan surat lamaran pekerjaan yang dibuat JA cukup baik dikatakan cukup baik karena sistematika penulisan surat lamaran pekerjaan yang dibuat siswa belum lengkap tidak seperti yang sudah ditentukan. Kesalahan yang ditemukan yaitu tidak adanya penulisan lampiran yang berada di awal surat yang wajib ditulis secara utuh dan tanpa disingkat karena dalam surat lamaran pekerjaan yang dibuat JA terdapat beberapa lampiran yang disisipkan. Sampel data hasil kerja siswa JA juga tidak ditemukan adanya tanda tangan pada akhir surat. Tanda tangan berguna untuk menginformasikan bahwa pelamar benar-

benar menulis lamaran tersebut atas keinginan diri sendiri dan ditulis tepat di bawah salam penutup.

Data (3) KM

Berdasarkan data hasil surat lamaran pekerjaan KM dapat disimpulkan bahwa sistematika penulisan surat lamaran pekerjaan yang dibuat KM cukup baik dikatakan cukup baik karena sistematika penulisan surat lamaran pekerjaan yang dibuat belum lengkap tidak seperti yang sudah ditentukan. Kesalahan yang ditemukan yaitu pada bagian atas surat sebaiknya jangan menggunakan kata “kepada” contoh benar nya seperti “Yth. Manager Personalia”. Kesalahan lainnya yaitu tidak adanya penulisan lampiran yang berada di awal surat yang wajib ditulis secara utuh dan tanpa disingkat karena dalam surat lamaran pekerjaan yang dibuat KM terdapat beberapa lampiran yang disisipkan. Sampel data hasil kerja siswa KM juga tidak ditemukan adanya salam penutup. Dalam penutup sebaiknya siswa menunjukkan keantusiasannya atau harapan terhadap pekerjaan yang dituju. Contohnya seperti “Demikian surat lamaran pekerjaan ini saya buat. Besar harapan saya untuk dapat bergabung dan menjadi bagian dari perusahaan”.

Selanjutnya berikut diuraikan data berdasarkan kesalahan penulisan kalimat dalam menulis surat lamaran pekerjaan dengan media Canva sebanyak 3 siswa dengan hasil sangat baik.

Data (1) AK

Berdasarkan data hasil surat lamaran pekerjaan AK dapat disimpulkan bahwa penulisan surat lamaran pekerjaan yang dibuat AK sudah sangat baik memenuhi hal-hal yang terdapat dalam penulisan surat lamaran pekerjaan yang sudah ditentukan. Dari beberapa hal dalam penulisan surat lamaran pekerjaan yang pertama menggunakan bahasa yang baik dan benar, kedua jelaskan siapa diri

anda, ketiga perhatikan tempat dan tanggal pembuatan surat, keempat cantumkan nama perusahaan yang akan dilamar, kelima gunakan salam pembuka dan salam penutup, keenam lampirkan beberapa dokumen pendukung, terakhir beri tanda tangan dan nama pelamar.

Data (2) AK

Berdasarkan data hasil surat lamaran pekerjaan AK dapat disimpulkan bahwa penulisan surat lamaran pekerjaan yang dibuat AK sudah sangat baik memenuhi hal-hal yang terdapat dalam penulisan surat lamaran pekerjaan yang sudah ditentukan. Dari beberapa hal dalam penulisan surat lamaran pekerjaan yang pertama menggunakan bahasa yang baik dan benar, kedua jelaskan siapa diri anda, ketiga perhatikan tempat dan tanggal pembuatan surat, keempat cantumkan nama perusahaan yang akan dilamar, kelima gunakan salam pembuka dan salam penutup, keenam lampirkan beberapa dokumen pendukung, terakhir beri tanda tangan dan nama pelamar.

DATA (3) AR

Berdasarkan data hasil surat lamaran pekerjaan AR dapat disimpulkan bahwa penulisan surat lamaran pekerjaan yang dibuat AR sangat baik memenuhi sistematika penulisan surat lamaran pekerjaan yang sudah ditentukan. Dari beberapa hal dalam penulisan surat lamaran pekerjaan yang pertama menggunakan bahasa yang baik dan benar, kedua jelaskan siapa diri anda, ketiga perhatikan tempat dan tanggal pembuatan surat, keempat cantumkan nama perusahaan yang akan dilamar, kelima gunakan salam pembuka dan salam penutup, keenam lampirkan beberapa dokumen pendukung, terakhir beri tanda tangan dan nama pelamar.

Selanjutnya diuraikan data berdasarkan kesalahan penulisan kalimat dalam menulis surat lamaran pekerjaan

dengan media Canva sebanyak 3 siswa dengan hasil cukup

Data (1) HS

Berdasarkan data hasil surat lamaran pekerjaan HS dapat disimpulkan bahwa penulisan surat lamaran pekerjaan yang dibuat HS dapat dikatakan cukup baik karena dalam menulis surat lamaran pekerjaan HS masih ditemukan adanya kesalahan dalam penulisan surat lamaran pekerjaan. Seperti halnya dalam penulisan kata “yang” dimana HS menulis dengan “yg” mengapa itu tidak dibenarkan, karena surat lamaran pekerjaan merupakan salah satu jenis surat yang resmi yang dibuat untuk diajukan seseorang kepada suatu lembaga atau perusahaan maka tidak seharusnya jika penulisan disingkat seperti itu.

Data (2) JA

Berdasarkan data hasil surat lamaran pekerjaan JA dapat disimpulkan bahwa penulisan surat lamaran pekerjaan yang dibuat JA dapat dikatakan cukup baik karena dalam menulis surat lamaran pekerjaan JA masih ditemukan adanya kesalahan dalam penulisan surat lamaran pekerjaan. Seperti halnya dalam penulisan kalimat “terima kasih” dimana JA menulis dengan “Terima kasih” mengapa itu tidak dibenarkan, karena kalimat terima kasih berada di tengah kalimat lainnya dan bukan sesudah titik maka penulisan nya yang benar tidak menggunakan huruf kapital di awal kata “Terima”.

Data (3) KM

Berdasarkan data hasil surat lamaran pekerjaan KM dapat disimpulkan bahwa penulisan surat lamaran pekerjaan yang dibuat KM dapat dikatakan cukup baik karena dalam menulis surat lamaran pekerjaan KM masih ditemukan adanya kesalahan dalam penulisan surat lamaran pekerjaan. Seperti halnya dalam penulisan kata “kerja dan bulan” dimana KM menulis

dengan “krj dan bln” mengapa itu tidak dibenarkan, karena surat lamaran pekerjaan merupakan salah satu jenis surat yang resmi yang dibuat untuk diajukan seseorang kepada suatu lembaga atau perusahaan maka tidak seharusnya jika penulisan disingkat seperti itu.

Selanjutnya disajikan analisis data berdasarkan kendala dalam pemilihan desain dalam menulis surat lamaran pekerjaan dengan media Canva sebanyak 3 siswa dengan hasil sangat baik

Data (1) AK

Berdasarkan data hasil surat lamaran pekerjaan AK dapat disimpulkan bahwa penulisan surat lamaran pekerjaan yang dibuat AK sudah sangat baik memenuhi hal-hal yang terdapat dalam penulisan surat lamaran pekerjaan yang sudah ditentukan. Selanjutnya tidak ditemukan kendala dalam pemilihan desain yang terdapat di dalam aplikasi Canva. Data siswa sampel AK terlihat sangat menarik dengan pemilihan desain yang membuat surat lamaran yang dibuat AK terkesan jauh lebih menarik dibandingkan dengan surat lamaran pekerjaan biasa pada umumnya.

Data (2) AK

Berdasarkan data hasil surat lamaran pekerjaan AK dapat disimpulkan bahwa penulisan surat lamaran pekerjaan yang dibuat AK sudah sangat baik memenuhi hal-hal yang terdapat dalam penulisan surat lamaran pekerjaan yang sudah ditentukan. Selanjutnya tidak ditemukan kendala dalam pemilihan desain yang terdapat di dalam aplikasi Canva. Data siswa sampel AK terlihat sangat menarik dengan pemilihan desain yang membuat surat lamaran yang dibuat AK terkesan jauh lebih menarik dibandingkan dengan surat lamaran pekerjaan biasa pada umumnya.

Data (3) AR

Berdasarkan data hasil surat lamaran pekerjaan AR dapat disimpulkan bahwa penulisan surat lamaran pekerjaan yang dibuat AR sudah sangat baik memenuhi hal-hal yang terdapat dalam penulisan surat lamaran pekerjaan yang sudah ditentukan. Selanjutnya tidak ditemukan kendala dalam pemilihan desain yang terdapat di dalam aplikasi Canva. Data siswa sampel AR terlihat sangat menarik dengan pemilihan desain yang membuat surat lamaran yang dibuat AR terkesan jauh lebih menarik dibandingkan dengan surat lamaran pekerjaan biasa pada umumnya.

Berikutnya disajikan 3 siswa yang berkendala dalam penggunaan aplikasi Canva khususnya dalam pemilihan *template* dengan predikat cukup sebagai berikut:

Data (1) HS

Aplikasi Canva dipercaya dapat mempermudah seseorang dalam mendesain segala tugas dengan tujuan membuat tugas tersebut menjadi lebih menarik dan lebih baik. Namun kenyataannya pada sampel data HS masih terbilang sangat biasa dengan penulisan surat lamaran pekerjaan yang dibuat dengan menggunakan aplikasi Canva yang didalamnya sudah tersedia berbagai macam desain yang sangat banyak juga gratis untuk membuat surat lamaran pekerjaan menjadi lebih menarik. Data surat lamaran pekerjaan yang dibuat siswa sampel HS dikatakan cukup karena tidak menggunakan desain gratis yang sudah disediakan sehingga surat lamaran yang dibuat sangat terlihat biasa dan tidak menarik.

Data (2) JA

Aplikasi Canva dipercaya dapat mempermudah seseorang dalam mendesain segala tugas dengan tujuan membuat tugas tersebut menjadi lebih menarik dan lebih baik. Namun

kenyataan nya pada sampel data JA masih terbilang sangat biasa dengan penulisan surat lamaran pekerjaan yang dibuat dengan menggunakan aplikasi Canva yang didalam nya sudah tersedia berbagai macam desain yang sangat banyak juga gratis untuk membuat surat lamaran pekerjaan menjadi lebih menarik. Data surat lamaran pekerjaan yang dibuat siswa sampel JA dikatakan cukup karena tidak menggunakan desain gratis yang sudah disediakan sehingga surat lamaran yang dibuat sangat terlihat biasa dan tidak menarik.

Data (3) KM

Aplikasi Canva dipercaya dapat mempermudah seseorang dalam mendesain segala tugas dengan tujuan membuat tugas tersebut menjadi lebih menarik dan lebih baik. Namun kenyataan nya pada sampel data KM masih terbilang sangat biasa dengan penulisan surat lamaran pekerjaan yang dibuat dengan menggunakan aplikasi Canva yang didalam nya sudah tersedia berbagai macam desain yang sangat banyak juga gratis untuk membuat surat lamaran pekerjaan menjadi lebih menarik. Data surat lamaran pekerjaan yang dibuat siswa sampel KM dikatakan cukup karena tidak menggunakan desain gratis yang sudah disediakan sehingga surat lamaran yang dibuat sangat terlihat biasa dan tidak menarik.

Pembahasan

Berdasarkan hasil analisis penelitian yang dilakukan, dapat diketahui bahwa kemampuan menulis surat lamaran pekerjaan dengan media Canva SMK Dharmapala Panjang Bandar Lampung Tahun Pelajaran 2021/2022. Berdasarkan analisis yang di lakukan maka dapat dikemukakan bahwa kemampuan menulis surat lamaran pekerjaan dengan media Canva masuk ke dalam kategori cukup baik, hal ini menunjukan bahwa masih ada beberapa siswa yang belum begitu menguasai

dalam penggunaan aplikasi Canva dalam menulis surat lamaran pekerjaan. Dari 20 sampel siswa dalam sistematika penulisan surat lamaran pekerjaan ditemukan 14 siswa yang memenuhi indikator pertama, kedua dari 20 sampel siswa dalam penulisan surat lamaran pekerjaan terdapat 14 siswa yang memenuhi indikator penilaian kedua, terakhir terdapat 12 siswa dari 20 siswa yang memenuhi indikator penilaian ketiga.

Berdasarkan kemampuan siswa dalam menulis surat lamaran pekerjaan dengan media Canva dengan memperhatikan sistematika penulisan surat lamaran pekerjaan, kesalahan kalimat dalam penulisan surat lamaran pekerjaan, serta kendala dalam memilih desain pada aplikasi Canva maka kemampuan siswa menunjukan dalam kategori cukup baik dari sekian banyak siswa di dalam kelas yang diberikan tugas menulis surat lamaran pekerjaan dengan media aplikasi Canva. Hal ini disebabkan beberapa siswa yang mengerjakan tugas menulis surat lamaran pekerjaan dengan media Canva, unsur yang dikemukakan cukup lengkap dari tempat dan tanggal pembuatan surat, alamat perusahaan yang dituju, salam pembuka, isi surat, lampiran, salam penutup serta tanda tangan dan nama pelamar. Pada bagian isi juga sudah dikemukakan. Akan tetapi ada beberapa kalimat yang kurang efektif yang terdapat pada surat lamaran pekerjaan yang dibuat siswa dan terdapat penulisan kata, huruf kapital dan tanda baca yang kurang tepat dan benar.

Kendala tersebut terjadi kepada beberapa siswa menjadi perhatian seorang guru agar lebih memperhatikan kemampuan siswa dalam menulis surat lamaran pekerjaan dengan media Canva. Cara-cara yang tepat dapat dilakukan untuk mengatasi kendala-kendala siswa dengan melatih siswa untuk menulis dengan baik disekolah maupun memberikan tugas di sekolah maupun di

rumah. Selain itu, menugaskan siswa untuk gemar membaca buku-buku tentang surat, maupun tentang menulis agar dalam tugas menulis surat lamaran pekerjaan dengan media Canva ataupun tugas menulis lainnya dapat meningkat lebih baik lagi.

SIMPULAN

Berdasarkan analisis dan pembahasan penelitian maka dapat disimpulkan bahwa:

1. Sistematis penulisan surat lamaran pekerjaan yang tergolong ke dalam kategori penilaian sangat baik sebanyak 6 siswa, sedangkan yang mendapatkan penilaian cukup baik terdapat 14 siswa. Salah satunya banyak siswa yang sudah mahir dalam menulis surat lamaran pekerjaan dengan media Canva.
2. Siswa yang mendapatkan penilaian sangat baik pada kesalahan-kesalahan kalimat dalam penulisan surat lamaran pekerjaan dengan media Canva sebanyak 6 siswa sedangkan 16 sisanya tergolong cukup. Sudah banyak siswa yang mampu menulis surat lamaran pekerjaan dengan media Canva tanpa adanya kesalahan dalam penulisan surat lamaran pekerjaan.
3. Sedangkan kendala dalam memilih desain pada aplikasi Canva dinilai sudah cukup sebanyak 8 siswa sedangkan 12 sisanya tergolong sangat baik. Sebagian siswa sudah mampu dalam menggunakan aplikasi Canva dan memilih desain dalam menulis surat lamaran pekerjaan.

Pada hasil penelitian dan hasil yang diperoleh, ada siswa yang berada pada kategori sangat baik dan cukup. Cara yang tepat untuk meningkatkan kreatifitas siswa dalam menulis surat lamaran pekerjaan dengan media Canva adalah dengan melatih siswa menulis baik di sekolah maupun tugas di rumah dan gemar membaca buku.

DAFTAR PUSTAKA

- Chaer, Abdul. (2015). *Psikolinguistik*, Jakarta: Rineka Cipta.
- Dalman. (2015). *Penulisan Populer*, Bandar Lampung: UM Lampung Press.
- Djuharie, O.Setiawan,Suherli, dan Teddy Sutandi Komaruddin. (2009). *Surat Menyurat Serbaguna Panduan Korespondensi Bahasa Indonesia*. Bandung: Yarma Widya.
- Marjo, Y.S. (2008). *Surat-surat Lengkap*. Jakarta: Setia Kawan.
- Noermanzah. (2019). *Bahasa Sebagai Alat Komunikasi, Citra Pikiran, dan Kepribadian*.
- Resmini Setya, et.al. (2021). *Pelatihan Penggunaan Aplikasi Canva Sebagai Media Pembuatan Bahan Ajar Dalam Pembelajaran Bahasa Inggris. Abdimas Siliwangi: Vol 4 No 2*.
- Sanusi, Effendi. (1998). *Penilaian Pengajaran Bahasa dan Sastra*. Bandar Lampung: Gunung Pesagi.
- Sari Oktiana, N. (2012). *Kemampuan Menulis Surat Lamaran Pekerjaan Pada siswa kelas XII SMA Adiguna Bandar Lampung*.
- Suprpto. (2004). *Surat Menyurat Bahasa Indonesia*. Surabaya: Indah.
- Tarigan, Henry Guntur. (2001). *Prinsip-prinsip Dasar Sastra*. Bandung: Angkasa.